



校訓

一中だより



貝塚市立第一中学校
令和7年度第8号
2025.12.15

全国学力・学習状況調査の結果を受けて ～校長室より～

行事が盛りだくさんだった二学期も12月に入り、残りわずかとなりました。今年は、これまで以上に残暑が続きましたが、遅くとも四季は訪れ、師走に入ってからは、一気に朝夕の冷え込みもきつくなり、すっかり冬到来となりました。

また、先日は3年生のマラソン大会が行われ、晴天の中、元気に走っていました。この間も体育の時間は持久走をやっていますが、その成果を出し切れたでしょうか？

さて今年の4月17日に、中学3年生を対象とした国「全国学力・学習状況調査」が行われました。その結果を受けて、「一中だより 12月号」では、学校としての分析についてお伝えします。

今年度の本校と全国の平均正答率は、以下の通りでした。

	国語	数学	理科
一中	49	43	43
全国	54	48	48

本校の平均正答率は、全国平均を下回りましたが、今後も全国平均との差を縮め、並ぶことができるよう、分析結果を踏まえ、授業改善に取り組んでいきます。

この全国学力・学習状況調査の結果を受けて、反省すべきことは反省し、さらにわかる授業、できる授業を増やせるように研修等も行い、努力してまいります。分析結果については、裏面にも掲載しておりますので、どうぞご覧ください。

巷ではインフルエンザ流行を耳にすることが多くなりました。今後、寒くなるにつれ全国的にさらに広がり始め、一中にも流行りがやってくるかもしれません。特に3年生は受験も控えており、大事な時期ですので、当たり前のこととして、予防のための手洗い、うがいをきちんと行い、体調の自己管理に注意しましょう。

【一中ホームページもぜひご覧ください】 →

貝塚一中



「学校教育自己診断アンケート」ご協力のお願い

学校の教育活動が子どもたちの実態や保護者の皆様の思いに対応しているかどうかを点検し、今後の教育活動に生かすために、今年もアンケートを実施します。

保護者様向けアンケートは、個人懇談会（12月16日（火）～22日（月））でご案内し、「Google フォーム」を利用して行いますので、ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

【全国学力・学習状況調査 質問紙調査からの考察】

～生徒指導部より～

生徒質問紙調査の項目の中から、以下の質問に対して分析と考察を行いました。

【質問 12】学校に行くのは楽しいと思いますか

回答	割合
当てはまる／どちらかといえば、当てはまる	85.4%

【質問 5】自分には、良いところがあると思いますか

回答	割合
当てはまる／どちらかといえば、当てはまる	78.9%

【質問 6】先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか

回答	割合
当てはまる／どちらかと言えば、当てはまる	91.0%

○生徒のウェルビーイングに関する状況について、【質問 12】の結果から、多くの生徒が充実した学校生活を送っていることがわかる。一方で、【質問 5】、【質問 6】については、過去 2 年度と比較して「当てはまる」と答えた生徒の割合が減少した。現在、市を挙げて取り組んでいるポジティブ行動支援の考え方にもとづく生徒指導を継続して実践し、生徒の自己肯定感・自己有用感を向上させていく必要がある。

【質問 9】いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか

回答	割合
当てはまる／どちらかといえば、当てはまる	92.4%

○【質問 9】より、90%以上の生徒がいじめはいけないことであると捉えていることがわかるが、肯定的回答率を 100%とすることを本校教職員共通の課題として、今後も「学校いじめ防止基本方針」に則り、いじめの未然防止及び早期発見・解決に努める。

【質問 31】1、2 年生のときに受けた授業で、自分の考えを発表する機会では、自分の考えがうまく伝わるよう、資料や文章、話の組立てなどを工夫して発表していましたか。

回答	一中	大阪府	全国
当てはまる／どちらかといえば、当てはまる	72.8%	63.7%	60.0%

○【質問 31】についての肯定的回答の割合は、大阪府・全国の数値を有意に上回った。各教科の授業や、クラスミーティングなどで意見を発表する機会を設けていることがこの結果に繋がっていると考えられる。

裏面もご覧ください。

